

Е.А. Иванов, А.Е. Макушев, С.П. Яковлев, Т.Ю. Серебрякова. РЕГИОНАЛЬНОЕ РАЗВИТИЕ АПК РОССИИ – ИТОГИ 2019 ГОДА (на примере Чувашской Республики) // Вестник Российского университета кооперации. 2020. № 2(40). С. 42-51.

Автор (ы) Е.А. Иванов, А.Е. Макушев, С.П. Яковлев, Т.Ю. Серебрякова.

Author(s) E.A. Ivanov, A.E. Makushev, S.P. Yakovlev, T.Yu. Serebryakova.

Индекс УДК 631.145: 657.6

Название статьи: РЕГИОНАЛЬНОЕ РАЗВИТИЕ АПК РОССИИ – ИТОГИ 2019 ГОДА (на примере Чувашской Республики)

Title of the article: REGIONAL DEVELOPMENT OF THE RUSSIAN AGRO-INDUSTRIAL COMPLEX- RESULTS OF 2019 (on the example of the Chuvash Republic)

Ключевые слова: отраслевой анализ; агропромышленный комплекс; продовольственная безопасность; экономический анализ АПК; развитие сельскохозяйственных территорий; АПК Чувашской Республики.

Keywords: industry analysis; agro-industrial complex; food security; economic analysis of agro-industrial complex; development of agricultural territories; agro-industrial complex of the Chuvash Republic.

Аннотация: В статье представлен статистический анализ агропромышленного комплекса Чувашской Республики за период с 2016 по 2019 г. Отмечено, что мониторинг сельскохозяйственной отрасли по ключевым показателям в региональном разрезе позволяет выработать общую концепцию развития агропромышленного комплекса страны для эффективного использования природных, трудовых, финансовых ресурсов территорий в области сельскохозяйственного производства с учетом исторически сложившейся их специализации и создания так называемого зеленого бренда. Это в конечном итоге должно способствовать обеспечению населения экологически чистой, качественной сельскохозяйственной продукцией и продукцией ее переработки.

В целом по результатам проведенной оценки отмечается, что сельскохозяйственная отрасль Чувашской Республики находится в динамичном развитии. Из года в год улучшаются производственно-финансовые показатели в тренде общего развития региона, Приволжского федерального округа и Российской Федерации в целом. Однако еще имеется целый ряд вопросов в области нормативно-правового регулирования, финансово-кредитного обеспечения, выстраивания концептуальной стратегии сельского хозяйства региона, которые поднимаются в данной статье.

Annotation: The article presents a statistical analysis of the agro-industrial complex of the Chuvash Republic for the period from 2016 to 2019. It is noted that monitoring the agricultural sector by key indicators in the regional context allows us to develop a General concept for the development of the country's agro-industrial complex for the effective use of natural, labor, and financial resources of territories in the field of agricultural production, taking into account their historical specialization and the creation of the so-called green brand. This should ultimately contribute to providing the population with environmentally friendly, high-quality agricultural products and products of its processing.

In General, according to the results of the assessment, it is noted that the agricultural sector of the Chuvash Republic is in dynamic development. From year to year, production and financial indicators are improving in the General development trend of the region, the Volga Federal district and the Russian Federation as a whole. However, there are still a number of issues in the field of legal regulation, financial and credit support, and the development of a conceptual strategy for agriculture in the region, which are raised in this article.

Контактные данные авторов: **ИВАНОВ Евгений Алексеевич** – кандидат экономических наук, доцент, декан экономического факультета. Чувашская государственная сельскохозяйственная академия. Россия. Чебоксары. E-mail: ivanoveacoop@gmail.com.

МАКУШЕВ Андрей Евгеньевич – кандидат экономических наук, доцент, ректор. Чувашская государственная сельскохозяйственная академия. Россия. Чебоксары. E-mail: ae.makushev@yandex.ru.

ЯКОВЛЕВ Сергей Петрович – кандидат юридических наук, доцент. Чувашская государственная сельскохозяйственная академия. Россия. Чебоксары. E-mail: ysp77@mail.ru.

СЕРЕБРЯКОВА Татьяна Юрьевна – доктор экономических наук, профессор, заведующий кафедрой бухгалтерского учета. Чебоксарский кооперативный институт (филиал) Российского университета кооперации. Россия. Чебоксары. E-mail: serebrtata@yandex.ru.

Contact details of the authors: **IVANOV, Evgeniy Alexeyevich** – Candidate of Sciences (Economics), Associate Professor, Dean of the Faculty of Economics. Chuvash State Agricultural Academy. Russia. Cheboksary. E-mail: ivanoveacoop@gmail.com.

MAKUSHEV, Andrey Evgenyevich – Candidate of Sciences (Economics), Associate Professor, Rector. Chuvash State Agricultural Academy. Russia. Cheboksary. E-mail: ae.makushev@yandex.ru.

YAKOVLEV, Sergey Petrovich – Candidate of Sciences (Law), Associate Professor. Chuvash State Agricultural Academy. Russia. Cheboksary. E-mail: ysp77@mail.ru.

SEREBRYAKOVA, Tatyana Yuryevna – Doctor of Sciences (Economics), Professor, Head of the Department of Accounting. Cheboksary Cooperative Institute (branch) of the Russian University of Cooperation. Russia. Cheboksary. E-mail: serebrtata@yandex.ru.

Страницы. 42-51.